

Solicitarán ampliación presupuestal tras reducción

El IEEM realizará ajustes internos tras recibir 456 millones de pesos menos de lo solicitado para 2026 y prevé pedir una ampliación presupuestal al Ejecutivo

AMALIA PULIDO GÓMEZ
Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México

"Vamos a tener que revisar cada una de las actividades y ver de qué forma ir reduciendo algunos costos, siempre con el objetivo de cumplir con las metas del instituto, pero también de cara a lo que vendrá en 2027"

2,220

MILLONES DE PESOS

presupuesto solicitado por el IEEM para 2026.

1,764

MILLONES DE PESOS

presupuesto aprobado por el Congreso local.



AL UNIVERSAL/AGENCIA EL UNIVERSAL

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — La presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, informó que analizan reajustes presupuestales que harán de manera interna y anticipó que solicitarán una ampliación de recursos al Poder Ejecutivo.

En su anteproyecto de Presupuesto de Egresos para 2026, el IEEM solicitó 2 mil 220 millones de pesos para orientar 14 de cada 100 pesos a la Elección Judicial; 8 pesos a los comicios de Congreso y Ayuntamientos, y 78 pesos al gasto ordi-

Y es que el IEEM pretendía adquirir en 2026 material electoral, como cinceles, mamparas, urnas, bases y cajas paquete.

nario de la institución.

Sin embargo, lo aprobado por el Congreso local como parte del Paquete Fiscal 2026 fue asignar al órgano electoral mil 764 millones de pesos, lo que representa una reducción de 456 millones, situación que le impidió anticipar la adquisición de material electoral para las elecciones de 2027 y la renta de, al menos, 170 órganos descentrados. "Vamos a hacer un reajuste al

presupuesto de 2026, que estará aprobando el Consejo General en enero, ya con este presupuesto aprobado por el Poder Legislativo. Vamos a tener que revisar cada una de las actividades y ver de qué forma ir reduciendo algunos costos, siempre con el objetivo de cumplir con las metas del instituto, pero también de cara a lo que vendrá en 2027", señaló.

Indicó que, de entrada, se ga-

rantizará el funcionamiento de la plantilla de personal del órgano central; no obstante, dijo, ya se está dialogando con algunas áreas para que revisen el tema del personal eventual y ajusten los períodos de contratación.

"El personal eventual es muy importante para realizar toda la rehabilitación del material electoral, porque tenemos una política de reciclaje muy relevante; pero también hay una sensibilidad por parte del Poder Ejecutivo, por lo que, dependiendo del análisis que realice el propio instituto, se tendrá que considerar algún tipo de ampliación presupuestal".

Y es que el IEEM pretendía adquirir en 2026 material electoral, como cinceles, mamparas, urnas, bases y cajas paquete, que se utilizará en los comicios de 2027, con el fin de reducir riesgos y obtener mejores condiciones de precio en las cotizaciones.

"Estamos considerando la compra de casi 140 millones de pesos en material electoral. El mercado del material electoral en 2027 estará saturado, porque todos los estados tendrán esta necesidad; entonces, es una previsión que se está haciendo", señaló en su momento. ●

Recortan 19.8% el presupuesto del Instituto Electoral estatal para 2026

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, informó que en enero deberán ajustar su proyecto presupuestal porque les recortaron 436 millones de pesos que representan 19.8 por ciento de la cantidad solicitada para el

siguiente ejercicio fiscal, en el cual empezarán a organizar las elecciones judiciales, municipales y distritales del 2027.

En entrevista durante una visita al Congreso local, la funcionaria electoral dijo que harán el mayor esfuerzo por salir adelante con ese recurso, sin poner en riesgo nada relacionado con las siguientes elecciones, luego

de recordar que de los mil 764.4 millones que les autorizaron, mil 058.3 millones son financiamiento de los partidos políticos que no se pueden tocar para otro rubro; al Instituto le quedan sólo 706.1 millones.

“Vamos a hacer un reajuste en el 2026, con la cantidad que fue aprobada, será integrado y avalado en el Consejo Gene-

ral, en el mes de enero. Vamos a tener que revisar cada una de las actividades y de alguna forma ir reduciendo los costos, siempre con el objetivo de cumplir con los objetivos del Instituto y de cara al 2027” aseveró Amalia Pulido.

En el transcurso del año, el Instituto hará proyecciones para determinar si les hacen falta recursos para actividades sustantivas, bajo el compromiso del gobierno estatal, de hacerles una ampliación si resulta necesario, a partir de los recursos de libre disposición que tenga el Poder Ejecutivo. —

Amalia Pulido solicitará más presupuesto para el IEEM

MARTHA ROMERO

Ante la reducción de alrededor de mil 780 millones de pesos del presupuesto original solicitado para el ejercicio fiscal 2026, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, informó que solicitarán al Poder Ejecutivo una ampliación de presupuesto, con miras a la elección del 2027.

Explicó que al interior del Consejo General ya están haciendo el respectivo análisis para realizar el ajuste al interior, mismo que será aprobado en enero de 2026, por lo que posterior a esta acción, tendrán algunos acercamientos con el Poder Ejecutivo para ver la posibilidad de generar algún tipo de ampliación.

Recordó que del presupuesto aprobado, mil 100 millones, está destinado a las prerrogativas de los partidos políticos y el resto es lo que se utiliza para la operación del IEEM.

Resaltó que el IEEM estará ejerciendo el presupuesto de manera



responsable, siempre con esa política de eficiencia en el gasto que se hace, por lo que va a alcanzar para las acciones que están contempladas.

“¿Qué es lo que vamos a ajustar?

Vamos a ajustar y revisar cada una de las actividades y ver de qué forma vamos a ir reduciendo algunos de los costos con el objetivo de cumplir con las actividades primordiales para la operación del Institu-

IEEM buscará ampliación presupuestal

Lilia González

El IEEM obtendrá en 2026 mil 764 millones de pesos, pero buscará un incremento



La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez dio a conocer que hará un análisis interno y solicitará al Poder Ejecutivo una ampliación presupuestal.

Y es que de manera inicial, el IEEM solicitó 2 mil 220 millones de pesos para hacer frente al gasto ordinario del Instituto, contemplando preparativos para los comicios de 2027 y destinar las prerrogativas de los partidos políticos, pero con la aprobación del Paquete Fiscal 2026, le etiquetaron al órgano electoral mil 764 millones.

Lo anterior representa un decremento de 456 millones a lo proyectado, limitando la posibilidad de poder ejecutar acciones de organización previa a los próximos comicios, tales como la compra de material electoral y la búsqueda y rentabilidad de inmuebles que serán utilizados para instalar órganos descentrados.

“Vamos a tener que revisar cada una de las actividades y ver de qué forma ir

reduciendo algunos de los costos, siempre con el objetivo de cumplir con los objetivos del instituto, pero también de cara a lo que será el Proceso de 2027”, comentó.

Lo anterior considerando que será en dicho año cuando se deberá renovar el Congreso Local, los 125 Ayuntamientos y más del 80% de cargos del Poder Judicial faltante.

De entrada, refirió que se garantizará el funcionamiento de la plantilla de personal que está en órgano central, pero ya se está platicando con todas las áreas para que revisen el tema del personal eventual e ir ajustando los períodos de contratación.

“El personal eventual es muy importante para hacer toda la rehabilitación del material electoral, porque tenemos una política de reciclaje muy importante, pero también hay una sensibilidad de parte del Poder Ejecutivo por lo que dependiendo del análisis que se haga del propio instituto, se tendrá que pensar en algún tipo de ampliación presupuestal”.

IEEM solicitará ampliación presupuestal para 2027: APG

La consejera presidenta explicó que el IEEM tuvo una reducción de alrededor de 1 mil 780 mdp, por lo que la ampliación presupuestal es para enfrentar las elecciones del 2027.



Martha Romero

La consejera presidenta del **Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)**, Amalia Pulido Gómez informó que solicitarán al **Poder Ejecutivo** una ampliación de presupuesto, ello con miras a la elección del 2027, ya que en la aprobación del **Paquete Fiscal** el Instituto sufrió una reducción de alrededor de **1 mil 780 millones de pesos** del presupuesto original solicitado.

Ante ello, dijo, al interior del **Consejo General** ya están haciendo el respectivo análisis para realizar un ajuste al interior del Instituto, mismo que será aprobado en enero de 2026, por lo que posteriormente buscarán un acercamiento con el **Poder Ejecutivo** para ver la posibilidad de generar algún tipo de ampliación.

Explicó que la ampliación presupuestal que solicitarán será para la preparación de la elección del 2027, así como del tema de los inmuebles y de los 170 órganos descentrados que operan en la elección de diputaciones locales y ayuntamientos, además de los magistrados del **Poder Judicial**, actividades que inician justamente en el segundo semestre del 2026.

Recordó que del presupuesto aprobado, **mil 100 millones** están destinados a las prerrogativas de los partidos políticos y el resto es lo que se utiliza para la operación del **IEEM**.

Pulido Gómez resaltó que el **IEEM** estará ejerciendo el presupuesto de manera responsable, siempre con esa política de eficiencia en el gasto que se hace, por lo que va a alcanzar para las acciones que están contempladas.

"**¿Qué es lo que vamos a ajustar?** Vamos a ajustar y revisar cada una de las actividades y ver de qué forma vamos a ir reduciendo algunos de los costos con el objetivo de cumplir con las actividades primordiales para la operación del Instituto, pero también de cara a los comicios del 2027", añadió.

Indicó que las áreas que tienen prioridad son el funcionamiento de la plantilla de personal que está en el órgano central, por lo que ya están platicando con todos los espacios para que revisen el tema del personal eventual e ir ajustando los períodos de contratación.

Finalmente, reiteró que una vez que se haga el análisis al interior del **Consejo General**, entonces estarán en condiciones de ver la fecha para solicitar dicha ampliación presupuestal.